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議会運営委員会会議録（要旨） 

 

 

１ あいさつ 

議長、市長 

 

２ 議題 

 ⑴ 平成２９年第２回長久手市議会定例会議事日程について 

 ア 付議予定議案について 

＜説明：総務部長＞ 

  ・ 議案第３８号（追加議案の概要のとおり） 

イ 一般質問について 

＜説明：事務局＞ 

  ・ 発言通告 個人質問１７人（議事日程（案）のとおり） 

６月１６日 ６人、６月１９日 ６人、６月２０日 ５人 

ウ その他 

＜説明：事務局＞  

   ・ 議案第３８号はくらし建設委員会へ付託 

   ・ 請願、陳情は提出なし 

（委員長） 説明のとおりの内容でよいか。 

＜異議なし＞ 

⑵ 平成２９年第３回定例会の日程について 

＜説明：事務局＞（会期日程表のとおり） 

・ ８月２９日から９月２８日までの３１日間 

（委員長） 説明のとおりの内容でよいか。 

日 時 平成２９年６月８日（木） 午前１０時００分～午前１１時３０分 

場 所 長久手市役所本庁舎 ２階 委員会室 

出席委員 

委員長 岡崎つよし  副委員長 じんの和子 

委 員 大島令子  川合保生    木村さゆり 

林みすず  山田かずひこ  山田けんたろう 

職務のため出

席した者の職

氏名 

市 長  

総務部長 青山均  総務部次長 浦川正 

議 長 加藤和男 

委員外議員 青山直道 

事務局長 福岡隆也  主幹 貝沼圭子  専門員 大谷悠 
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＜異議なし＞ 

⑶ 予算決算審査の常任委員会化について 

（委員長） 今年度の議会運営委員会の視察について、議会運営委員会と議会だより編集

特別委員会の委員長同士で相談することになっていた。議会だより編集特別委

員長は６月２０日の委員会で相談したいとのことなので、引き続き正副議長、

正副委員長及び議会だより編集特別委員長で相談することとしてよいか。 

＜異議なし＞ 

（委員長） 次回議会運営委員会に委員会での視察先を提案する。また、議員研修につい

ては先日の議会運営委員会のとおり提案したので議長に采配願いたい。 

（議 長） 全員打合せ会にて提案したいので、意見がある議員は事前にいただきたい。 

 

⑷ 議会報告会の時期と内容について 

（副委員長） 日程と場所は早々に決定したい。例年どおり１１月頃に開催するのであれ

ば、次回の議会だより８月１日号に予告記事を掲載したい。また場所について、

例えば１カ所にするのか小学校区ごとにするのか等、会派の意見を伺いたい。 

（政策グループガイア） 場所は１カ所で秋に１回の開催としてはどうか。時間は土日な

ら午前、平日なら夜がよい。 

（長久手グローバルネット） 時間は例年どおりで、１カ所で開催するのがよい。どの年

代をターゲットとするかが課題だが、これまでの議会報告会アンケートにもっ

と若い人に参加してもらうべきとの意見があり、実際に参加したいという声も

聞く。 

（無会派） 場所は１カ所、時間は夜、時期は秋に開催するのがよい。昨年度は当初参加

目標人数５０人であったが、当日は他の市の行事と重なり１２人の参加にとど

まった。 

（公明党） 場所は１カ所で時期は１０月から１１月頃がよい。時間は土日の午前中で他

の行事と重ならない日を設定すべきである。 

（創政クラブ） 場所は１カ所で時期は秋がよい。時間は土日で市民が来やすい時間帯を

設定するとよいのではないか。また、豊田市議会の議会報告会のように、イン

パクトのあるチラシを作成するとよい。 

（改革ながくて） 場所は１カ所で時期は秋がよい。時間は問わない。テーマはインパク

トあるものを設定しないと、抽象的なテーマでは集客できない。 

（市民ネット） 場所は１カ所で時期は１０月２８、２９日頃、時間は午前中がよい。 

（事務局） 市の行事予定は、１０月８日警固祭り、２１日福祉大会、１１月１２日市民

まつり、１９日市内一斉防災訓練が開催されると把握している。またこの時期

にイケアのオープンが予定されている。なお、現時点で１０月２８日、２９日

の研修室は終日予約は入っていない。 

（副委員長） 開催日は１０月２８日（土）、場所は研修室としてよいか。 

＜異議なし＞ 
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（事務局） 意見交換会を委員会ごとのテーブルに分かれて行うのであれば、別室の予約

も必要である。 

（副委員長） 時間をどうするか諮りたい。 

＜午後多数＞ 

（副委員長） 午後の開催が多数であるので午後に開催することとしたい。午後の利用だ

と午後１時から５時までに準備から撤収まで行う必要がある。時間は１時間半

から２時間程度がよいのではないか。 

（委 員） アンケートでは議会報告会の時間が短いといった意見があったので、午後２

時から４時の２時間としてはどうか。 

（副委員長） １０月２８日（土）午後２時から４時で研修室と教養会議室において開催

するよう進めてよいか。また議会だより８月１日号に開催予告を掲載するよう

議会だより編集特別委員長に依頼してよいか。 

＜異議なし＞ 

（委員長） 次回議会運営委員会までに議会報告会のテーマをどうすべきか会派で話し合

ってくることでよいか。 

＜異議なし＞ 

 

＜午前１１時０５分休憩＞ 

＜午前１１時１０分再開＞ 

 

⑸ 代表質問の時間配分について 

（委員長） 委員から議題について提案があるので説明されたい。 

（委 員） 代表質問は６０分の中で通告者の質問時間に加え、同じ会派の議員が関連質

問を１人１回できることになっている。それでは関連質問のために、通告者は

質問時間を削らなければならない。例えば会派の人数によって質問時間を増や

すなど、不公平のないよう検討してほしい。 

（委員長） 関連質問は１回ではなく例えば３回にもできるのか。 

（事務局） 長久手市議会会議規則第５９条第４項に質問時間は６０分とする旨規定して

いる。会派の人数によって質問時間を増やすということになれば、会議規則の

改正が必要である。 

（委 員） 今回の提案は、会派の構成員数により関連質問の時間を加算するかどうかが

趣旨である。現在、関連質問では再質問を認めていないが、それも認めてはど

うか。以前の一般質問は１人９０分で再質問は２回までだったが、現在は１人

６０分で再質問の回数は制限していない。 

（委員長） 次回議会運営委員会までに代表質問の時間配分について会派で話し合ってく

ることでよいか。 

＜異議なし＞ 
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⑹ 議員報酬について 

（委員長） 議会と執行部との申し合わせの内容を説明してほしい。 

（事務局） 議会運営委員会で人事院勧告や諸般の事情を考慮した上で、議員報酬等の額

について長久手市特別職報酬等審議会の開催依頼を決定し、上程予定定例会の

概ね５カ月前に議長から市長に開催の依頼をすることになっている。 

（委員長） 次回議会運営委員会までに議員報酬をどうすべきか会派で話し合ってくるこ

とでよいか。 

＜異議なし＞ 

 

３ その他 

 ○ 政務活動費について 

（議 長） 政務活動費について、条例を含め、現状の運用を改める必要があると考える。 

（委員長） 今年度の政務活動費の交付は完了しているため、来年度に向けて議会運営委

員会で議論していくことでよいか 

＜異議なし＞ 

 

 

 次回は７月４日（火）午前１０時 

 以上で議会運営委員会を終了する。 


